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御河路

【读者反映】日前，市民韩女士向
本报帮办记者反映，市区迎宾小学对面路
边人行道上，一处线缆箱的围栏损坏掉落。

“围栏坏了好长时间了，旁边有两所
学校，平日里有很多孩子在这经过，存在
安全隐患。希望相关部门尽快将损坏的
围栏修好。”韩女士说。

【记者调查】接到市民反映后，记
者在市区御河路迎宾小学附近，找到了
损坏的线缆箱。

记者看到，线缆箱在人行道边靠近
非机动车道的位置，旁边不远处就是盲
道。线缆箱周围是一圈儿白色的围栏，其
中一部分围栏已经掉落，倚靠在旁边的
围栏上，整体向南侧倾斜。

“我每天送孩子都要从这经过，围栏
坏了很长时间，门上的合页也坏了，遇到
恶劣天气，围栏极易歪倒。每天那么多孩
子在这经过，我感觉挺不安全的。希望相

关部门关注一下，尽快将围栏维修一
下。”附近居民刘女士说。

【部门行动】就市民反映的问题，
记者联系了国家电网沧州供电公司。工作
人员在记录下损坏围栏的位置后表示，马
上派人查看现场情况，随后协调维修。

日前，记者再次来到现场看到，之前
损坏的线缆箱围栏已经“站直”，周围的
围栏也进行了加固。

“我昨天从那经过，看到围栏修好
了，没想到问题这么快就解决了。感谢供
电公司的工作人员，同时也感谢晚报关
注民生。”韩女士说。

损坏的线缆箱围栏已加固
本报记者 张婧 摄影报道
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感谢邻居帮忙

市民李佳芳：前两天，我家厨房下
水道排水不畅，我和老伴都 60 多岁了，
通管道的活儿不会干，就去邻居赵先生
家求助。赵先生和他儿子听说后，痛快
地答应过来帮忙清理。他们带着通下水
道的工具，拆开下水管清理了污物，又
重新给安装好，其间两人一直跪着干活
也不怕脏。借晚报感谢邻居赵先生父子
的帮助。

耳机失而复得

市民何艳洁：前几天，我戴着蓝牙耳
机出去遛狗，不慎将耳机丢失。我原路返
回寻找，看到一名10多岁的小姑娘正站
在路边。原来她捡到了耳机，正在等失主
回来寻找。我上前说明情况，小姑娘把耳
机归还。借晚报向这位小姑娘表示感谢。

超市员工帮忙扛米

市民刘丽娜：昨天，我到超市买了两
袋大米，结完账后用购物车将大米推到
了超市门口。由于超市门口距离我停车
的地方还有段距离，我便询问超市员工
是否可以帮忙看管一下大米，我一袋一
袋地拎过去。超市员工二话没说，拎起大
米帮我送到了车旁。非常感谢他的帮忙。

公交车长拾金不昧

手机号151****6884的读者：不久
前，我乘坐932路公交车外出，上车后顺
手就把拎着的袋子放到了脚边，下车时
忘了拿。袋子里装有 2000 多元现金、银
行卡、身份证等物品。正在我焦急寻找的
时候，公交公司打来电话，说932路公交
车车长王海涛捡到了我的袋子。借晚报
感谢拾金不昧的好车长王海涛。

【读者反映】近日，市民杨先生
向本报帮办记者反映，市区晴川路的便
道上有一处道路指示牌松动，经常随风

“转头”指错方向；市民马女士反映，市
区海河路与开元南大道交叉口东南角
有一个交通指示牌倾斜（左图）。

【现场调查】记者按照杨先生说
明的位置，来到晴川路与行署西街交叉
口，找到了指错方向的指示牌。

记者看到，晴川路的指示牌原本应
该指向东西，如今却横向南北。记者用
手将指示牌恢复原位，发现指示牌出现
错误是因为牌子与金属杆连接处松动
造成的。记者将手松开，指示牌随着风
向又发生了转动，无法固定。

随后记者又来到市区海河路与开元
南大道交叉口，在东南角的绿化带中看
到了向东倾斜的交通指示牌。这是一个
指示机动车道与非机动车道分离的圆形
牌子，指示牌“向后仰”，与地面成70°角。

【城管部门】记者就此事联系了
沧州市城市管理综合行政执法局。工作
人员答复：联系相关单位进行处理。

我点赞

新栽树木埋得浅 市民担忧难成活
专业人员：土球顶部可略高于地面

本报记者 李玲 摄影报道

【读者反映】近日，市民刘先生向
本报帮办记者反映，市区晴川路去年冬季
以来种植了许多树木，均未深埋，有的树
根裸露，让人担心树木因栽种不规范难以
成活。

【现场调查】接到市民反映的问
题后，记者来到晴川路天成御水澜湾工
地附近，看到路边种植了许多树木。每棵
树都用支架支撑着，有的土球高于地面，
有的树根外露，未完全被土壤覆盖（右
图）。

记者一边走一边观察，发现有的树木
枝杈上未见新绿，有的树枝上已发出嫩芽。

“这些树大约是去年12月种下的。当
时，所有树苗带着土球‘堆放’在地面上，
根系外露。虽然有树木支架支撑，但我们
担心树木不经过深埋，一阵大风就能把树
刮倒。”刘先生说，他最担心树木因为栽种

不规范难以成活，那样就太可惜了。
【专业人士】记者就此事咨询了

沧州市农林科学院三农服务中心的主任
翟玉柱。翟玉柱与记者一起来到现场，沿
着围墙边从东到西观察了树木的种植情
况。

翟玉柱说，便道边种植的是国槐和
白蜡树。白蜡树种植的时候土壤已经冻
结，不容易下沉。这种树种植时，树坑一
般要挖 60厘米、80厘米或 1米见方，坑
中还要回填营养土。种植时略高，浇水后
小树会下沉。浇一次水，填一点土，如此
反复3次。

翟玉柱告诉记者，植物的根茎结构
不同，都需要呼吸。如果初种植时，埋得
太深，反而会影响树木生长。如今春暖花
开，小树通过雨水或浇水会继续向下扎
根。

翟玉柱说，白蜡树很容易成活，但是
也需要定期养护，加强管理。

道路指示牌“转头后仰”
城管部门：联系相关单位处理

本报记者 李玲 摄影报道
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卫生间有蚂蚁怎么办

市民胡女士：这几天，我发现卫生间
的门口以及下水道周边地面出现缝隙，
有蚂蚁爬进爬出。我翻看了橱柜等地都
没有发现蚂蚁，想知道楼房里的蚂蚁是
怎么来的，有了蚂蚁应该怎么办。假如您
知道，请拨打电话3155686告知。

怎样清理塑料灯罩

市民王女士：我家客厅的照明灯使用
了十来年，灯罩是白色塑料材质。由于长时
间使用，灯罩有些发黄。我想问问怎样清洗
塑料灯罩，能够让灯光更明亮。假如您知道
方法，请拨打电话3155686告知。
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